

---

## UNIVERSIDAD NACIONAL - FACULTAD DE MEDICINA - BIBLIOTECA

# BOLETIN BIBLIOGRAFICO

---

*La Biblioteca de la Facultad de Medicina de Bogotá es una institución de carácter científico, destinada al servicio del Profesorado, de los alumnos de la Facultad, de los profesionales en general y del personal docente y alumnos de las escuelas dependientes de la Facultad de Medicina (Odontología y Farmacia).*

*Estará abierta todos los días no feriados y de vacaciones que establece el Reglamento de la Facultad, de 8 a 12 de la mañana, de 2½ a 7 de la tarde y de 8 a 11 de la noche. Los sábados por la tarde y noche no habrá servicio de Biblioteca.*

*Cuando se desee llevar un libro a domicilio, aparte de la papeleta de petición, se consignará en la Secretaría de la Facultad un depósito superior al monto del valor que tenga el libro en el mercado.*

*Los libros llevados a domicilio deben ser devueltos en un término máximo de diez días; pasados éstos se dispondrá del depósito para reponerlo, y el solicitante no tendrá derecho en lo sucesivo a hacer uso de éste servicio de la Biblioteca.*

*Establécese en la Biblioteca el servicio de Canjes de las obras duplicadas. Dichos canjes deben llevar la aprobación del Director de la misma.*

*(Del Reglamento orgánico de la Biblioteca).*

---

### LIBROS NUEVOS

MASSON ET CIE EDITEURS.—120, Boulevard Saint-Germain, Paris.

*Recherches sur la embriologie du système nerveux.*

Esta obra no representa ni una compilación ni un tratado completo del sistema nervioso central. Su objeto es de explicar ciertos capítulos poco conocidos que al autor parecen dignos de toda atención.

El autor ha consagrado muchos años a este objeto, ha trabajado sobre 52 neuroejes embriones los cuales ha analizado y comparado. Resulta de esto que es un libro de primer orden que contribuye para aclarar el estudio general del neuroeje en el embrión y por consiguiente el desarrollo del sistema nervioso central en el hombre.

La obra comprende dos partes:

En la primera el autor ha estudiado aisladamente el sistema central de 444 fetos, de diferentes edades: el más joven de 35 días y el mayor de 252 días, colocando entre estos dos límites extremos las demás edades.

En la segunda parte, las diferentes partes del sistema nervioso han sido estudiados aisladamente, de manera que el autor puede conocer el desarrollo de la parte que más le interese en particular; esta segunda parte completa así la primera; mientras que la una es puramente cronológica, la otra es sobre todo topográfica.

Una de las cosas más importantes de la obra es indudablemente la de tener una riquísima iconografía, que hace en su primera parte un verdadero álbum embriológico.

Esta obra está bellamente ilustrada con esquemas y fotografías que aumentan en gran parte su valor demostrativo. Las figuras son en número de 318 que acompañan un texto de 350 páginas, de tal manera que el lector puede aclarar de manera precisa las nociones teóricas del texto.

Se desprende de lo anteriormente dicho que esta obra es verdaderamente original y preciosa para los embriólogos y neurólogos.

---

MASSON ET CIE EDITEURS.—120, Boulevard Saint-Germain, 120  
Paris.

*Clinica quirúrgica de los países cálidos por Botreau-Roussel.*

Este libro se refiere sobre todo a los cirujanos ejerciendo en las colonias.

Pero no será menos útil a los médicos y a los cirujanos de la metrópoli; con el desarrollo y la facilidad de comunicaciones, la cantidad de cambios militares comerciales y hasta los turistas y con la ayuda de las tropas indígenas y de mano de obra colonial, las enfermedades llamadas tropicales, la amibiasis en particular han cesado de ser excepcionales y todo médico debe ser capaz de expulsarlos de un repatriado o a un originario de las colonias.

Esta obra no constituye un tratado de patología quirúrgica exótica sino una serie de exposiciones esenciales de clínica quirúrgica de los países cálidos, escogidos en las enseñanzas de la escuela de servicio de sanidad de las tropas coloniales.

El médico general Botreau-Roussel ha querido que sus alumnos profesores agregados de la escuela, que habían hecho investigaciones personales y conseguido una experiencia particular de una cosa y ellos mismos lo publiquen bajo su nombre.

Es así que esos estudios han sido consagrados en ese libro a los aspectos quirúrgicos de la amibiasis e infecciones estafilocócicas a los abscesos del Hígado a la elefantiasis en medio colonial, al pian, a la evolución tan particular de la tuberculosis osteo-articular en los negros, estudios particularmente ricos en observaciones precisas y en conceptos originales.

---

LIBRERIE MALOINE. — Paris VIe.

*Afecciones de las glándulas endocrinas y su tratamiento.*

Esta obra es una traducción del inglés hecha después de la tercera edición publicada en 1935 en Londres de la obra cuya primera edición apareció en Berlín en el año de 1926. Completada y puesta al día por el mismo autor aporta un estudio completo de las afecciones endocrinianas a la luz de los trabajos más recientes.

La característica de esta obra es el espíritu esencialmente clínico en el que está concebido en forma definitiva.

En una primera parte teórica; que comprende apenas la quinta de la obra, las glándulas endocrinas son estudiadas desde el punto de vista anatómico y fisiológico. Encontraremos además ahí las nociones anatómicas y fisiológicas que conciernen a las diversas glándulas y sus diversas hormonas, consideraciones generales muy interesantes, resultado de experiencias personales del autor, sobre las variantes de la acción de las hormonas. Son aquellas sin cesar modificadas bajo la influencia de un mecanismo regulador extremadamente complejo donde las influencias preponderantes son ejercidas en una parte por el equilibrio iónico de los medios interiores y de las superficies celulares, y por otra por los diversos elementos del sistema neuro-vegetativo.

La segunda parte descriptiva; que ocupa cuatro quintas partes de la obra es la más interesante para el práctico.

Dejando a un lado las clasificaciones teóricas y abstractas que agrupan los diferentes síndromes, endocrinianos, en hiper-hipo y disfuncionamiento de tal o cual glándula, el autor contempla cada síndrome endocriniano tal como se presenta en clínica sin perjuicio de ellas o de las glándulas cuyas perturbaciones pueden ser el origen del síndrome.

La enfermedad de Graves Basedow las diferentes formas del mixema la tetania la obesidad, y sus diversas formas etiológicas, las caquexias hipofisioprivas y cerebro-hipofisiaria, la diensefalopatía, que agrupa en un mismo síndrome, las manifestaciones de ataque del dience-

falo, de la hipófisis, y del ojo, la diabetes insípida, la senilidad precoz, la acromegalia y el gigantismo, el enanismo en sus diversas variedades, la osteomalagia las osteítas fibrosas y deformadoras de Recklinghausen y de Page, la enfermedad de Addison el hipersuprarenalismo medular, el hiperinsulinismo, los estados tímicolinfáticos las diversas afecciones del sistema genital insuficiencia pluriglandular y la esclerodermia son asimismo estudiadas sucesivamente a la luz de numerosas observaciones personales ilustradas con 168 figuras fotográficas y radiográficas y esquemáticas que dan a cada capítulo de éste libro una lección más a lo vivo que si estuviese al pie del enfermo.

Muchas glándulas, pueden conjunta o separadamente, ser la causa del síndrome.

Bien sea que la alteración glandular sea primitiva o bien puede ser secundaria a una perturbación periférica del sistema de regularización hormonal, esta perturbación puede recaer sobre el equilibrio iónico sobre el sistema neuro-vegetativo, o sobre las acciones inter-glandulares. El clínico deberá precisar siempre ese punto por el examen profundizado de cada caso.

A propósito de cada síndrome las indicaciones terapéuticas han sido dadas de manera de precisar con todos los detalles prácticos que pueden ser útiles al clínico.

El autor no ha temido precisar las especialidades endocrinianas que le ha parecido responden a las diversas indicaciones terapéuticas.

Deseoso de poner en manos del práctico una obra destinada antes que todo a ayudarlo en su tarea diaria, el traductor ha indicado en nota, en seguida de los dibujos arreglados por los principales laboratorios endocrinológicos, y bajo su responsabilidad, las especialidades francesas correspondientes.

Esta obra se recomienda a los prácticos por el espíritu clínico que la inspira, los dibujos prácticos que contiene lo mismo que por su teoría de las regularizaciones hormonales que sólo pueden adaptarse a la infinita diversidad de casos clínicos.

Por *Herman Zondek*.

Doctor Med. (Berlín).

---

LIBRARIE MALOINE 27, RUE DE L'ECOLE DE MEDICINE.  
Paris VIe.

*Diagnósticos biológicos.*

Por *Noel Fiessinger*

Los diagnósticos biológicos se encuentran en los laboratorios del mundo entero.

Sus exposiciones sencillas en el cuadro esquemático de lo que es necesario, lo quedebe hacerse, lo que se debe ver, lo que debe decirse, la minuta de las descripciones técnicas la prudencia de las conclusiones clínicas, han asegurado largo tiempo há, el éxito de las tres ediciones precedentes.

La nueva edición que los autores acaban de poner al día está considerablemente aumentada.

El laboratorio y la técnica en medicina contemporánea tienen cada día una importancia mayor.

Ha sido necesario reinstalar el laboratorio, hacer un estudio del material de análisis, balances colorímetros a células fotoeléctricas, refractómetros y fotómetros.

En bacteriología se han analizado los nuevos medios de cultivo en particular por el bacilo tuberculoso, las nuevas técnicas de sereología para el diagnóstico de la sífilis, el diagnóstico del Kala-Azar, las cuti-intradermo reacciones, preparación de vacunas. La hematología se moderniza por una revisión técnica y por análisis de sedimentaciones globulares, grupos sanguíneos, por un estudio técnico de los myelogramas, splenogramas y adenogramas.

Las exploraciones funcionales del estómago se completan por la precisión de los análisis del jugo gástrico, por la búsqueda del ácido láctico, del intestino, por la dosificación de los ácidos orgánicos y de amoniaco.

La exploración de la función de respiración, reserva un capítulo importante a la dosificación del oxígeno y del CO<sub>2</sub> de la sangre con todos los perfeccionamientos modernos.

La exploración de las funciones de nutrición desarrollan las técnicas del metabolismo de base del estudio de la reserva alcalina, y del PH sanguíneo y completa las dosificaciones de la acidosis cetónica y de los glicemias.

En los metabolismos parciales las dosificaciones de la Uremia son revisadas por los éter del colesterol y son completadas las dosificaciones del hierro de la sangre, de la oxalemia, de la fosforemia de la calcemia de la glutacionemia y de la lactacidemia.

La exploración funcional del hígado se ha puesto al día en los descubrimientos más recientes sobre la bilirubinemia, la colalemia, la poli-peptidemia, las concentraciones galactosuricas fraccionadas la fibrinemia la reacción de Taka-Ara y la colecystografía.

La exploración de los riñones se completa por el estudio del sistema de las dilusiones y concentraciones y del sistema de Rehberg, de la natruria, de la presión osmótica de los prótidos.

Las funciones de reproducción se han puesto al día con los descubrimientos los más recientes sobre las hormonas generadoras y sobre la foliculino-secreción.

Una lista de constantes orgánicas de puntos anatómicos y un capítulo de reactivos y soluciones tituladas terminan el volumen.

Se inspira esta nueva edición, de los diagnósticos biológicos, en los descubrimientos más recientes. Se pone al cabo de las técnicas aleja lo inútil y suprimen los errores.

Por sus capítulos técnicos interesa al practicante de laboratorio y al investigador biológico; por sus aplicaciones en los diagnósticos es inminentemente útil al médico cualquiera que él sea, sabio, o practicante, especializado o dedicado a la medicina en general.

Este libro da el golpe en la medicina biológica contemporánea.

---

LIBRERIE MALAINE. — Paris VIe.

*Las principales posiciones utilizadas en la radiografía.*

(Técnica, indicaciones, resultados).

*Por L. Delherm y H. Morel Kahn.*

Electroradiologistas de Hospitales, Jefe del Servicio, Jefe adjunto del servicio de Electroradiología del Hospital de la Pitié.

En esta segunda edición revisada, completada y donde toda la iconografía ha sido renovada, los autores han escogido la fórmula justificada por el éxito, de la realización primitiva de esta obra, es decir que se han preocupado sobre todo en presentar un volumen de práctica.

Sin tener la pretensión de estar completa, se han esforzado los autores en reunir las técnicas más habitualmente empleadas, y reconocidas como las mejores sin olvidar por eso aquellas que son de un empleo menos corriente pero a las cuales puede recurrirse en un caso dado.

El plan de la obra no ha sido modificado; por cada región estudiada el lector encontrará:

1º La descripción de las principales posiciones utilizadas en radiografía con las precauciones que conviene observar;

2º Los resultados obtenidos;

3º Las principales indicaciones;

4º Bajo el punto de vista iconográfico la fotografía de la posición descrita y un cliché radiográfico mostrando lo que se ha obtenido.

Como cada día se ve extender el dominio del radio diagnóstico los autores han pensado que sería interesante añadir a los datos clásicos ciertas técnicas preconizadas por el examen de las regiones que hasta los últimos años escapaban a la exploración radiológica como por ejemplo el aparato faringo-laringio o la glándula mamaria. Les ha parecido en fin que el asunto de la localización de los cuerpos extraños llamado a dejarse frecuentemente en el servicio de radiología no se quedará en el silencio sino que será rápidamente expuesto.

El objeto de este libro es el de permitir a todos los radiologistas realizar con los medios habituales de que ellos disponen las radiografías más corrientes y el radiólogo advertido sabrá sin dificultad aplicar las condiciones particulares o las técnicas especiales que podrán indicar el estado de los enfermos o heridos o ciertos casos especiales.

Concebido por tener su puesto especial en todo servicio de radiología donde puede siempre ser útil tener a la mano un recurso de dibujos técnicos, éste volumen interesará más particularmente a aquellos que se inician en la Radiología, los prácticos que encontrarán indicaciones radioclínicas las técnicas a las que él indicará los procedimientos clásicos y su aplicación correcta.

Boletín de suscripción.

Señores tengan la bondad de hacer llegar a mi poder el libro;

*Las principales posiciones utilizadas en Radiografía.* 2ª Edición enteramente aumentada y revisada por MM. L. Delherm y H. Morel Kahn. Un volumen cuyo formato es de 16 por 25 cm. 220 páginas, 165 figuras.

Librería Maloine.

---

LIBRERIE MALOINE. — Paris, VIe.

TRATADO DE HELIO Y ACTINOLOGIA. FISICA. BIOLOGIA. TERAPEUTICA. RAYOS SOLARES. ULTRAVIOLETAS. INFRA-ROJOS

Bajo la dirección de Ch. Brody (de Grasse).

Colaboradores:

*Aimes, Bastien, Bernhard, Biancani, Bordier Brody, Collet, Dekeyser, Forge, Gunzburrg, M. D'Alluin, Hulchinsky, Jausion, Keller, Ledent, Linke, Leo, Mayoux, Meyer, Moure, Ory Randal, Rajka, Reyn, Rollier, Rosselet, Stoianoff.*

Obra cuya originalidad no se puede discutir puesto que es el primer tratado de Helio y de actinología no solamente en Francia sino en el mundo entero.

Una obra que puesta al día llegó a ser necesaria. El tratado de Brody llena felizmente una laguna que existía hasta hace poco, era:

1º Una síntesis de conocimientos de actualidad.

2º Una exposición de las tendencias modernas.

Gracias a esta publicación, el Cuerpo Médico posee actualmente una obra que presentando todas las nociones teóricas necesarias es *antes que todo un libro eminentemente práctico.*

Este trabajo expone a la vez conocimientos físicos, biológicos y terapéuticos de: *Rayos Solares, Ultra-violetas o Infrarrojos.*

Por cada parte de este tratado, el doctor Brody ha llamado a cola-

borar con él a los más eminentes representantes en cada rama de la ciencia actinológica.

Es así que la historia de la helioterapia es tratada por el ilustre doctor de los heliterapeutas, el doctor O. Bernhard doctor honoris causa de Saint-Moritz.

Para la historia de la actinoterapia ninguna persona mejor escogida que el profesor Axel, Reyn, el venerado y sentido doctor director del Instituto de Finsen, de Copenhague, que a pesar de su avanzada edad quizo desarrollar la historia auténtica de la actinoterapia donde él ha vencido y atravesado cada etapa al lado de Finsen su cuñado.

El muy sentido doctor Leo, cirujano heliterapeuta, publica igualmente su "Chant duy Cygne" su último trabajo aportando descubrimientos importantes en relación con la cirugía y la luz.

El profesor Rollier apóstol de la helioterapia explica el desarrollo de la cura solar en Leysin y da su técnica.

El doctor Huldshinsky que ha descubierto el tratamiento del raquitismo por la luz, trata este asunto.

El profesor M. d'Halluin médico y físico a la vez es el redactor de la parte física y biológica.

El profesor I. Gunzburg presidente del congreso de la Asociación internacional de fisioterapia escribió un capítulo magistral sobre el reumatismo y la luz.

Los profesores Forgue, Moure y Stoianoff, las glorias de la cirugía francesa y búlgara ponen piedras angulares en la construcción de un edificio nuevo: la actinología en la cirugía, la helioterapia pudiendo suplir con frecuencia la intervención quirúrgica donde se pueden juntar átilmente.

El profesor Aimes, presidente del congreso Internacional de Thalassoterapia de Montpellier, cirujano del Instituto Marino San Pedro, hace una exposición luminosa y objetiva sobre la helioterapia en las afecciones no tuberculosas, sobre la helioterapia preventiva y sobre los accidentes de la helioterapia.

El doctor Brody, director científico del "Traité" se ocupa de la parte clínica y terapéutica indica sus técnicas helioterápicas sus curas de depigmentación y de acostumbramiento la asociación de la helio y de la actinoterapia, la aplicación de la helioterapia perpendicular y de las curas discontinuas.

Los doctores Radka y Radnal los promotores del tratamiento de la sífilis nerviosa por la luz, en un capítulo notable considera el valor, el efecto benéfico de la actinología en la especificación.

Los maestros de la fisioterapia mundial con los profesores y doctores Aimes, Bastien E. y H., Biancani, Bordier, Collet, Dekeyser, Gunzburg, Jausion Keller Ledent, Linke, Mayoux, Meyer Ory, Rosselet, etc., se han agrupado alrededor de la bandera de la actinología y dan a esta obra *un valor didáctico científico y práctico excepcional*.

La ilustración es particularmente cuidada más de 600 clisés haciendo una obra viva y mostrando los buenos resultados terapéuticos que la helio y la actinoterapia dan en medicina infantil en la tuberculosis osteo-articular, ganglionar, visceral, y en dermatología.

Este tratado no es solamente para los especialistas sino que es igualmente un *libro indispensable para los médicos prácticos*.

---

### BIOLOGIA

Comptes Rendus des Séances de la Société de Biologie. Paris.  
Tomo CXXIX. Nos. 29-30-31, 1938.

Revista de la Sociedad Argentina de Biología. Buenos Aires.  
Vol. XIV, Nº 6. Septiembre, 1938.

### CARDIOLOGIA

Revista Argentina de Cardiología. Buenos Aires.  
Tomo V, Nº 3. Julio-Agosto, 1938.

### CIRUGIA

Surgery, Gynecology And Obstetrics. Chicago.  
Vol. 67, Nº 5. Noviembre, 1938.

The British Journal of Surgery. Londres.  
Vol. XXVI, Nº 102. Octubre, 1938.

Archives of Surgery. Chicago.  
Vol. 37, Nº 4. Octubre, 1938.

Journal de Chirurgie. Paris.  
Tomo 52, Nº 4. Octubre, 1938.

Mémoires de L'Académie de Chirurgie. Paris.  
Tomo 64, Nos. 28-29-30-31. Noviembre-Diciembre, 1938.

Revue de Chirurgie. Paris.  
Año 57, Nº 9. Noviembre, 1938.

Boletín de la Sociedad de Cirugía de Montevideo.  
Tomo IX. Nos. 4-5, 1938.

Boletines y Trabajos de la Sociedad de Cirugía de Buenos Aires.  
Tomo XXII, Nos. 25-26-27-28. Noviembre, 1938.

Revista Mexicana de Cirugía, Ginecología y Cáncer. México.  
Año VI, Nº 10. Octubre, 1938.

Boletín del Instituto de Clínica Quirúrgica. Buenos Aires.  
Año XIV, Nº 120, Octubre, 1938.

Cirugía y Cirujanos. México.  
Tomo VI, Nº 11. Noviembre, 1938.

Anales de Cirugía. Rosario (Argentina).  
Vol. IV, Nº 3. Septiembre, 1938.

### **DERMATOLOGIA Y SIFILIGRAFIA**

Archives of Dermatology and Syphilology. Chicago.  
Vol. 38, Nº 4. Octubre, 1938.

Annales de Dermatologie et de Syphiligraphie. Paris.  
Tomo 9, Nº 9. Septiembre, 1938.

### **ENDOCRINOLOGIA**

Revue Francaise d'Endocrinologie. Paris.  
Año XVI, Nº 5. Octubre, 1938.

### **ESTOMATOLOGIA**

La Revue de Stomatologie. Paris.  
Año 40, Nº 11, Noviembre, 1938.

### **FISIOLOGIA**

The Journal of Immunology. Baltimore.  
Vol. 35, Nº 4. Octubre, 1938.

Revue D'immunologie. Paris.  
Tomo 4, Nº 6. Noviembre, 1938.

### **GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA**

Revista Médico-Quirúrgica de Patología Femenina. Buenos Aires.  
Año VI, Nº 72. Octubre, 1938.

Gynécologie et Obstétrique. Paris.  
Tomo 38, Nº 3. Septiembre, 1938.

Boletín de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Buenos Aires.  
Tomo XVII, Nos. 12-13. Noviembre, 1938.

### HIGIENE

Boletín de la Oficina Sanitaria Panamericana. Washington.  
Año 17, Nos. 11-12. Noviembre-Diciembre, 1938.

La Prophylaxis Antivénérienne. Paris.  
Año X, Nº 11. Noviembre, 1938.

Revista de Higiene. Bogotá.  
Año XIX, Nº 11. Noviembre, 1938.

Revue D'Hygiene et de Médecine Préventive. Paris.  
Tomo 60, Nos. 8-9. Octubre-Noviembre, 1938.

Boletín de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja. Paris.  
Vol. XIX, Nº 11. Noviembre, 1938.

### HOSPITALES

The Modern Hospital. Chicago.  
Vol. 51, Nos. 5-6. Noviembre-Diciembre, 1938.

### MEDICINA GENERAL

La Presse Médicale, Paris.  
Nos. 81-82-83-87. Octubre, 1938.

Paris Médical.  
Año 28, Nos. 46-47-48-49-50-51. Noviembre-Diciembre, 1938.

Journal de Médecine de Lyon.  
Año 19, Nos. 452-453-454. Noviembre-Diciembre, 1938.

Revue Belge de Sciences Médicales. Lovaina.  
Tomo X, Nº 8. Octubre, 1938.

Journal de Médecine de Lyon.  
Le Scalpel. Bruselas.  
Año 91, Nos. 47-48-49-50-51-52. Noviembre-Diciembre, 1938.

- Le Monde Médical. Paris.  
Año XLVIII, Nos. 923-924-925. Junio a Agosto, 1938.
- Marseille Médicale.  
Año 75. N° 16. 1938.
- Le Phare Médical. Paris.  
Año 17, N° 191. Octubre, 1938.
- Toulouse Médical.  
Año 39, N° 23. Diciembre, 1938.
- Annales de Médecine. Paris.  
Tomo 44, N° 4. Noviembre, 1938.
- Nutrition. Paris.  
Tomo VIII, N° 2, 1938.
- Revue Mensuelle de L'Umfi. Paris.  
Año XIV, N° 128. Noviembre-Diciembre, 1938.
- British Medical Journal. Londres.  
Nos. 4061-4063-4064-4065. Noviembre-Diciembre, 1938.
- The Lancet. Londres.  
Nos. 6007-6008. Octubre, 1938.
- The Journal of The American Medical Association. Chicago.  
Vol. 111, Nos. 21-22-24-25-26-27. Noviembre-Diciembre, 1938.
- Proceedings of The Staff Meetings of The Mayo Clinic. Rochester.  
Vol. 13, Nos. 46-47-48-49-50-51. Noviembre-Diciembre, 1938.
- Bulletin of The New-York Academy of Medicine.  
Vol. 14, N° 12. Diciembre, 1938.
- Japanese Journal of Medical Sciences. Tokyo.  
Vol. II, N° 3. Septiembre, 1938.
- Medical Times. Brooklyn.  
Vol. 66, N° 12. Diciembre, 1938.
- The Journal of Medicine. Cincinnati.  
Vol. 19, Nos. 9-10. Noviembre-Diciembre, 1938.
- American Journal of The Medical Sciences. Filadelfia.  
Vol. 196, N° 4. Octubre, 1938.
- The Journal of Experimental Medicine. Baltimore.  
Vol. 68, N° 5. Noviembre, 1938.
- The Tohoku Journal of Experimental Medicine. Sendai.  
Vol. 34, Nos. 4-5. Noviembre, 1938.

The British Journal of Experimental Pathology. Londres.  
Vol. XIX, N° 5. Octubre, 1938.

Gaceta Médica de Caracas.  
Año XLV, Nos. 17-18-19-20. Septiembre-Octubre, 1938.

Acción Médica. Buenos Aires.  
Año VIII, Nos. 83-84. Diciembre, 1938.

Revista de la Asociación Médica Argentina. Buenos Aires.  
Tomo LII, Nos. 399-400-401-402. Octubre-Noviembre, 1938.

Medicina (Revista Mexicana).  
Tomo XVIII, Nos. 327-328-329-330. Noviembre-Diciembre, 1938.

La Prensa Médica Argentina. Buenos Aires.  
Año XXV, Nos. 46-47-48-49-50-51-52. Noviembre-Diciembre, 1938.

El Día Médico. Buenos Aires.  
Año X, Nos. 46-47-48-49-50-51-52. Noviembre-Diciembre, 1938.

Boletín de la Clínica de Damas de la Covadonga. La Habana.  
Vol. V, N° 10. Octubre. 1938.

El Día Médico Uruguayo. Montevideo.  
Año V, Nos. 60-61. Junio-Julio, 1938.

La Reforma Médica. Lima.  
Año XXIV, Nos. 294-295. Noviembre, 1938.

Revista Médica. San José de Costa Rica.  
Año VI, Nos. 55-56. Noviembre-Diciembre, 1938.

Revista Médica de Pernambuco.  
Año VIII, N° 9. Septiembre, 1938.

Revista Médica Hondureña. Tegucigalpa.  
Año VIII, N° 78. Septiembre-Octubre, 1938.

Revista de Medicina y Cirugía. Barranquilla (Colombia).  
Vol. V. Nos. 11-12, Noviembre-Diciembre, 1938.

El Médico Colombiano. Bogotá.  
Vol. I, Nos. 8-9. Noviembre-Diciembre, 1938.

Boletín Clínico. Medellín (Colombia).  
Año V, N° 2. Noviembre, 1938.

Revista de Medicina y Cirugía de La Habana.  
Año XLIII, N° 10. Octubre, 1938.

Revista Médica Peruana. Lima.  
Año X, N° 118. Octubre, 1938.

Boletín del Colegio Médico de Camaguey.  
Vol. I, Nº 3. Diciembre, 1938.

Archivos del Hospital Rosales. San Salvador.  
Año XXX, Nos. 43-44. Octubre-Noviembre, 1938.

Revista de Medicina y Alimentación. Santiago de Chile.  
Tomo III, Nº 5. Octubre, 1938.

Revista Sud-Americana de Endocrinología-Inmunología-Quimioterapia.  
Buenos Aires.

Año, XXI, Nº 11. Noviembre, 1938.

Medicina de Hoy. La Habana.

Año III, Nos. 7-8-9. Julio-Agosto-Septiembre, 1938.

Archivos Uruguayos de Medicina, Cirugía y Especialidades. Montevideo.

Tomo XIII, Nº 4-5. Octubre-Noviembre, 1938.

Revista Médica. Managua.

Año VII, Nos. 9-10. Septiembre-October, 1938.

Revista Médica Germano-Ibero-Americana. Leipzig.

Año XI, Nos. 9-10. Septiembre-October, 1938.

Revista Médica Latino-Americana. Buenos Aires.

Año XXIV. Nos. 277-278. Octubre-Noviembre, 1938.

Boletín de la Unión Panamericana. Washington.

Vol. LXXII, Nº 12. Diciembre, 1938.

La Crónica Médica. Lima.

Año 55, Nos. 902-903. Agosto-Septiembre, 1938.

El Salvador Médico. San Salvador.

Año XVI, Nº 4. Octubre, 1938.

Anales de la Facultad de Medicina de Montevideo.

Tomo XXIII, Nos. 11-12, 1938.

Archivos de la Asociación Médica del Hospital Pirovano. Buenos Aires.

Tomo VI, Nº 26. Septiembre-October, 1938.

México Médico.

Tomo I, Nº 3. Noviembre-Diciembre, 1938.

Prensa Médica Salvadoreña.

Tomo I, Nos. 10-11. Noviembre, 1938.

Rassegna Clinico-Scientifica. Milan.

Año XVI, Nos. 11-12. Noviembre-Diciembre, 1938.

Annaes Paulistas de Medicina e Cirurgia. Sao Paulo.  
Vol. XXXVI, Nos. 5-6. Noviembre-Diciembre, 1938.

Boletim da Soc. de Medicina e Cirurgia. Sao Paulo.  
Vol. 22, Nos. 6-9. Junio-Septiembre, 1938.

### **MEDICINA TROPICAL**

The Puerto Rico Journal of Public Health and Tropical Medicine.  
New-York.

Vol. 14, N° 2. Diciembre, 1938.

Tropical Diseases Bulletin. Londres.  
Vol. 35, N° 12. Diciembre, 1938.

Memorias Do Instituto Oswaldo Cruz. Rio de Janeiro.  
Tomo 33, Fasc. 2, 1938.

### **OFTALMOLOGIA**

Archivos de Oftalmología de Buenos Aires.  
Tomo XIII, Nos. 9-10. Septiembre-October, 1938.

Annales D'Oculistique. Paris.  
Año 100, N° 9. Septiembre, 1938.

### **OTO-RINO-LARINGOLOGIA**

Archives of Otolaryngology. Chicago.  
Vol. 28, N° 3. Septiembre, 1938.

Anales de Oto-Rino-Laringología. Montevideo.  
Tomo VIII, Parte I. 1938.

### **PARASITOLOGIA Y ENTOMOLOGIA.**

Parasitology. Londres.  
Vol. 30, N° 3. Septiembre, 1938.

Rivista di Malariologia. Roma.  
Vol. XVII, Fasc. 5, 1938.

The Review of Applied Entomology. Londres.  
Vol. 26, Partes 11-12. Noviembre-Diciembre, 1938.

**PEDIATRIA**

American Journal of Diseases of Children. Chicago.  
Vol. 56, N° 4. Octubre, 1938.

The British Journal of Children's Diseases. Londres.  
Vol. XXXIV. Nos. 406-408. Octubre-Diciembre, 1938.

Archives de Médecine des Enfants. Paris.  
Tomo 41, N° 10. Octubre, 1938.

Archivos de Pediatría del Uruguay. Montevideo.  
Tomo IX, Nos. 10-11. Octubre-Noviembre, 1938.

Archivos Argentinos de Pediatría. Buenos Aires.  
Año IX, N° 5. Noviembre, 1938.

Revista Chilena de Pediatría. Santiago.  
Año IX, Nos. 10-11. Octubre-Noviembre, 1938.

Revista Mexicana de Puericultura. Chihuahua.  
Tomo IX, N° 1. Noviembre, 1938.

Boletín del Instituto Internacional Americano de Protección a la  
Infancia.  
Montevideo. Tomo XII, N° 2. Octubre, 1938.

**PSIQUIATRIA**

Revista de Psiquiatría y Criminología. Buenos Aires.  
Año III, Nos. 16-17. Julio-October, 1938.

**QUIMICA BIOLOGICA**

Archivio dello Istituto Biochimico Italiano. Milan.  
Vol. X, Fasc. III. Octubre, 1938.

**RADIOLOGIA Y ELECTROLOGIA**

The American Journal of Roentgenology And Radium-Therapy.  
Springfield.  
Vol. 40, N° 4. Octubre, 1938.

Archives D'Electricité Médicale. Paris.  
Año 46, N° 638. Julio, 1938.

Revista de Radiología y Fisioterapia. Chicago.  
Vol. V. Nº 6, Noviembre-Diciembre, 1938.

Acta Radiológica. Estocolmo.  
Vol. XIX, Fasc. 5. Noviembre, 1938.

### **TERAPEUTICA**

Anales E. Merck. Darmstadt.  
Tercera Parte. 1938.

Revista de Información Terapéutica. Leverkusen.  
Año XX. Nos. 11-12. Noviembre-Diciembre, 1938.

### **TUBERCULOSIS**

The American Review of Tuberculosis. Baltimore.  
Vol. XXXVIII, Nº 5. Noviembre, 1938.

Revue de la Tuberculose. Paris.  
Tomo 4, Nº 9. Noviembre, 1938.

Revista de Tuberculosis del Uruguay. Montevideo.  
Tomo VII, Nº 3, 1938.

